



Mi Universidad

Control de lectura

Karina López Hernández

Control de lectura

4to. Parcial

Interculturalidad y Salud I

Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er. Semestre, grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 10 de diciembre de 2024

(4)

Niveles de atención, de promoción y atención primaria de la salud y Karma

Se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población, los niveles de atención se distinguen en tres niveles de atención, en el primer nivel es el más cercano a la población, es decir, el nivel del primer contacto. Está dado, en consecuencia, como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básicas y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, promoción de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Es la puerta de entrada al sistema de salud. Se caracteriza por contar con establecimientos de baja complejidad, como consultorios, policlínicos, centro de salud, entre otras. Se resuelve aproximadamente un 85% de los problemas prevalentes, este nivel permite una adecuada accesibilidad a la población, pudiendo realizar una atención oportuna y eficaz. En el segundo nivel de atención se ubican en los hospitales y establecimientos, donde se presentan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría. Se estima que entre el primer y el segundo nivel se pueden resolver hasta 95% de problemas de salud de la población, en el tercer nivel de atención se reserva para la atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología, su ámbito de cobertura debe ser la totalidad de un país, o gran parte de él. En

Niveles de prevención

Kariner
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La medicina preventiva es como un componente de la salud pública, con objetivos comunes: promover y conservar la salud y prevenir las enfermedades. Se debe destacar que los aspectos iniciales y básicos a los que se limitaba la salud pública en sus comienzos, entre los que se destacan el saneamiento ambiental y la aplicación de medidas generales de prevención específicas dirigidas al individuo, para evitar las enfermedades infecciosas, que permanecen vigentes y cobren fuerzas en los programas gubernamentales. No todos los autores se mostraron de acuerdo con la medicina preventiva como parte de la salud pública. Leavell y Clark consideraron que la medicina preventiva puede aplicarse en dos grandes direcciones; como individuo y familia por el médico o con grupos y comunidades por los sanitarios, constituyendo esta labor, la salud pública (SP). Ha sido una práctica que remonta desde la antigüedad. A esto se le agrega, las acciones de medicina preventiva, dirigidas al individuo. Por otra parte debemos comprender que el médico clínico, al mismo tiempo que realiza labor curativa, está contribuyendo a la salud colectiva, se expone claramente que la salud pública no es un campo exclusivo del sanitario, pero sí esencial para su desempeño, en el cual el acto médico posee debida connotación. Cabe de importancia discutir cual actividad depende de la otra;

Ciclo vital de la vida y la salud humana

Karina L.

La familia es un elemento activo, nunca permanece estacionaria, sino que pasa de una forma inferior a otra superior, de igual manera que la sociedad evoluciona de un estadio a otro, además es un agente socializador que es base de la sociedad satisface las necesidades el sustento, la manutención, la alimentación, el abrigo entre otras cosas. Aparte de ser un producto del sistema social y reteja su cultura por ejemplo el aprender la historia de su patria, su lengua, sus tradiciones y su costumbres, la historia conecta todas las generaciones, la lengua, especialmente, conecta a los abuelos con sus nietos. Es importante aprender del pasado porque el pasado se puede repetir en el futuro si una persona no presta mucha atención. Asimismo es la principal relación emocional que establece el ser humano y la primera que descubre al nacer es la familia. Sin esta, la sociedad no estaría fundada sobre una base esencial y por ello se define como la unión de personas que comparten un proyecto vital de existencia en común que se quiere, en el que se generan fuertes sentimientos de pertenencia a dicho grupo, existe un compromiso personal entre sus miembros y se establecen intensas relaciones de intimidad, reciprocidad y dependencia este gran y complejo sistema dinámico de relaciones interpersonales recíprocas, enmarcado en múltiples contextos de influencia que sufren procesos sociales e históricos de cambio como ya se dijo anteriormente. Por ello Laura Estrada Inda propone 6 estadios en cada del ciclo vital familiar.

Etapas del desarrollo humano - Kanner

Maier (1969) diferencia el crecimiento orgánico de desarrollo del desarrollo "humano" propiamente tal, que lo relaciona con el desarrollo socio-psicológico definiéndolo como la "integración de los cambios constitucionales, aprendidos que conforman la personalidad en constante desarrollo de la personalidad de un individuo". En cuanto a propuestas de etapas acerca del desarrollo, tanto Ginzburg (1994) como Rice (1997) expanden la propuesta de Erickson dividido en dos partes: la primera que comprende la etapa prenatal, infancia, niñez temprana, niñez, adolescencia y un segundo producto de cambios históricos: adultos jóvenes (20 a 30 años), edad madura (40 a 50 años) y de 60 a más años de la edad adulta posterior; si bien Rice, diferencia 3 periodos de desarrollo: Desarrollo infantil con cuatro sub-periodos: Prenatal desde la concepción al nacimiento, Infancia (0-2), niñez temprana (3-5 años), niñez intermedia (6 a 11 años). Tanto estas como otras propuestas, trabajan intensa y detalladamente los primeros años y tratan sin detalles grandes periodos de la vida del ser humano que no visiblemente diferencial, especialmente a partir de la II Guerra Mundial en que los cambios sociales se aceleran paralelos a la producción de los adelantos tecnológicos. Para efectos del curso citado se ha realizado el análisis de las etapas del desarrollo, observando la interacción de los tres tipos de edades del ser humano: la edad cronológica genética, la edad social y la edad psicológica y se reconocen

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1. Vignalo, J. Vacarreza, M., Álvarez, C. & Sosa, A. Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud
2. Andrade, J.E. (2012). Niveles de prevención en salud: contribuciones para la salud pública.
3. Laura Estrada Inda, el ciclo de la vida.
4. María Eugenia Mansilla A. Revista de investigación en psicología, vol. 3, No.2. diciembre 2000. Etapas del desarrollo.